

## Comentarios Internacionales

## LA CONFERENCIA EN GINEBRA

El 26 del mes en curso se inicia la Conferencia de Ginebra.

El temario de la Conferencia incluye dos cuestiones litigiosas fundamentales: el Tratado de Paz para Corea y la guerra de Indochina.

Los círculos gobernantes norteamericanos, interesados no sólo en que prosiga la guerra en el Viet Nam, sino en que tal guerra se extienda, dispusieron un precipitado viaje de Foster Dulles a Europa a fines de la semana pasada. El propósito era obvio. Amenazar y chantajear a Inglaterra y a Francia, especialmente a la segunda, para que se comprometieran a apoyar la postura norteamericana contraria a toda fórmula que signifique la paz en el Viet-Nam. Más todavía: Foster Dulles pretendía obtener de los gobiernos de Inglaterra y de Francia el compromiso de que si fracasaba la Conferencia de Ginebra en la tarea de encontrar una fórmula de acuerdo sobre Indochina, las tres potencias enviarían sus fuerzas militares para una guerra de grandes proporciones, es decir, una guerra que abarcará todo el sureste de Asia. Pero los personeros de Inglaterra y de Francia, presionados por la opinión pública de sus respectivos países, se negaron a refrendar la fórmula guerrerista de Foster Dulles.

La situación en el Viet-Nam, tal y como la reconoce el propio comentarista yanqui Walter Lippman, se puede resumir así: ha fracasado por completo el "Plan Navarro" para ganar la guerra y ni Francia ni Estados Unidos tienen

ningún otro plan para ganarla. Es más, agregamos nosotros: no existe ningún plan para que Francia gane esa guerra. Por tanto, no queda a Francia más alternativa que negociar la paz o enfrascarse en una larga y costosa guerra que no podrá ganar ni aún con el apoyo norteamericano. Además, el pueblo francés exige cada vez en forma más enérgica que cese la guerra de Viet-Nam.

Foster Dulles hará todas las maniobras para impedir que de Ginebra resulte un acuerdo que traiga paz al sureste de Asia. Foster Du-

lles lleva la consigna de torpedear toda fórmula que signifique paz. Los monopolios que gobiernan en los Estados Unidos consideran que la crisis que ya tiene sin empleo a más de seis millones de obreros norteamericanos, aparte de un número mayor de parados parciales, adquiriría proporciones catastróficas si se consolida la paz. Pero frente a las maquinaciones de los monopolistas yanquis está la poderosa voluntad de paz de los pueblos. Y Francia no está en condiciones de no prestar oído a la voluntad de su pueblo.

## LUIS MORA GUTIERREZ

El lunes 19 de abril murió Luis Mora Gutiérrez. La noticia de su muerte se difundió rápidamente por la ciudad de Turrialba. Los trabajadores comentaban: murió Luisito, el viejo sastre que tanto luchó en defensa de nuestros derechos. El cariño que el pueblo turrialbeño le tuvo y le seguirá teniendo a ese firme dirigente obrero que fué Luis Mora, era manifestado con muestras de profundo dolor al saberse la triste noticia. Ahí tenemos al hombre más firme y más leal con el Partido del Pueblo que ha tenido Turrialba, nos decía Alfredo Picado. Horas antes de morir, Luis Mora le pidió a Alfredo Picado que le explicara cómo consideraba su Partido la situación política nacional, qué opinaba de los acontecimientos de Nicaragua y cuál era el



curso de los acontecimientos en el Viet-Nam. Comentaban los trabajadores de Turrialba que no hay conquista lograda por ellos en la cual no esté grabada la huella de Luis Mora. De la Colonia Agrícola de Jesús María se vinieron las gentes a pie para asistir a sus funerales. Y es que todos los parceleros de las colonias agrícolas de Turrialba reconocen la gran ayuda que les prestó Luis Mora en su lucha por obtener la tierra.

Valgan estas palabras como homenaje póstumo a ese hombre ejemplar por la firmeza de sus convicciones ideológicas, que fué Luis Mora Gutiérrez.

Reciban su señora, sus hijos, sus hermanos y demás familiares nuestras más sentidas condolencias.

## Presidente Figueres interesado en resolver el problema de tierras de Ortega

Publicamos su contestación a una instancia hecha por la A.M.C.

San José, Marzo 25 de 1954.

Señorita Daisy Ramírez  
Secretaria de Correspondencia  
Apartado Postal 1068

Estimada señorita:

En nombre del señor Presidente de la República me refiero a la atenta carta que Ud le dirigió el dieciséis de este mes y me permito in-

formarle que el memorial que se sirvió enviar suscrito por vecinas de Ortega, lo ha sometido a la consideración del señor Ministro de Agricultura con el ruego de tratar de resolver el problema que plantean en relación con las tierras que ocupan

Atentamente,  
CRISELDA ALVAREZ C.

Jefa de Correspondencia